
DECEMBRE 2017 

Les Paroles de Vie pour chaque jour sont un calendrier édité par 
les éditions « Le Fleuve de Vie » dans le but d’encourager la 
lecture quotidienne de la Bible, le Livre de Vie. 

Les commentaires de ce mois traitent 
 du thème suivant: 

La vision céleste 

Vous retrouverez les pages de cette brochure dans la rubrique 
« Paroles de Vie pour chaque jour » à l’adresse Internet 
http://www.lefleuvedevie.ch 



2 
 

Vendredi 1er décembre 
 
Lecture : Zacharie 13 ; Matthieu 6 

 
Notre Dieu est tellement grand et glorieux ! Toute la Bible est la 

Parole de Dieu ; nous y voyons comment Dieu est apparu à 
l’homme et comment il a donné à son peuple une vision céleste. 
Il existe beaucoup de religions dans ce monde, comme le boud-
dhisme par exemple ; mais Bouddha ne leur a pas parlé. Com-
ment une idole pourrait-elle parler ? Aucune idole ne peut parler, 
et encore moins donner une quelconque vision à un peuple. Mais 
notre Dieu est un Dieu vivant, qui parle et qui donne une vision à 
son peuple.  

La vision céleste dans l’Ancien Testament 

Adam 

Depuis Adam jusqu'à l’époque du prophète Malachie à la fin de 
l'Ancien Testament, Dieu a beaucoup parlé. Après la chute de 
l’homme, Dieu a continué de lui apparaître. Dans le jardin 
d'Eden, il est apparu à Adam même après son péché. Bien que 
l'homme soit tombé, Dieu est encore venu le trouver. Il a de-
mandé à l’homme : « Où es-tu ? » (Gen. 3:9). Peut-être que Dieu 
vous pose encore aujourd’hui cette question : « Où es-tu ? » 
L'homme déchu aime se cacher, et tout particulièrement ceux qui 
pèchent. Mais où voudriez-vous vous cacher ? Peu importe, car 
même si vous vous cachiez dans l’abîme, Dieu vous y trouverait. 
Vous ne pouvez pas vous enfuir loin de lui. Le Psaume 139 le dit : 
peu importe où vous allez, Dieu est là. C'est pourquoi il est inutile 
de se cacher. Dieu est vivant. 

N'attendez donc pas qu’il vous cherche. Vous devriez venir vo-
lontairement à lui pour le chercher. Dieu a dit que celui qui 
cherche trouve, c'est pourquoi nous avons tous besoin d'être de 
ceux qui cherchent Dieu.  
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Hénoc 

Après Adam, Dieu est également apparu à Hénoc. Il lui a mon-
tré une vision céleste pour l’avertir que le jugement allait venir. 
Dieu sait tout, il savait donc dès le commencement, dès la chute 
d’Adam, que le jugement viendrait à l'époque de Noé. C'est pour-
quoi il l’a annoncé premièrement à Hénoc. Nous avons tous be-
soin d'une telle vision. Dieu veut juger l'humanité, mais avant 
qu'il ne le fasse, il donne des avertissements. Ainsi au temps d'Hé-
noc, il a révélé à cet homme que le jugement était sur le point 
d’arriver. C’est pourquoi Hénoc a appelé son fils Métuschélah, 
dont le nom signifiait que le jour où il mourrait, le jugement vien-
drait.  

Hénoc reçut cette vision, puis il marcha avec Dieu. N'avez-vous 
pas la crainte de Dieu et de son jugement ? Si ce n’est pas le cas, 
alors vous ne marcherez pas avec Dieu. Les hommes déchus sont 
téméraires. Ils n'ont pas peur de Dieu et de son jugement, ils agis-
sent en toute liberté. Hénoc au contraire, dès le jour où il a vu 
cette vision et reçu la révélation de Dieu, a marché avec Dieu. Au-
trement dit, comme Paul, il n'a pas désobéi à la vision céleste 
(Actes 26:19).  

Ne pensez pas que la vision vous est donnée seulement pour 
que vous la voyiez, l’entendiez et la compreniez. Vous ne pouvez 
pas continuer à vivre la même ancienne vie désordonnée, et pré-
tendre en même temps que vous obéissez à la vision divine. Beau-
coup de gens pensent pourtant que c’est possible. La vision cé-
leste nous est donnée pour que nous y obéissions. 
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Samedi 2 décembre 
 
Lecture : Zacharie 14 ; Matthieu 7 

Noé 

Dieu a donné une autre vision à Noé, au temps où le déluge était 
sur le point de venir, dans une situation un peu semblable à celle 
que vous vivez à Bangkok en ce moment, en octobre 2011, où vous 
êtes menacés de l’arrivée imminente d’une inondation. 

Je ne sais pas comment vous vous préparez à l’inondation an-
noncée ; peut-être avec des sacs de sable destinés à construire des 
digues. Si elle arrive et qu'elle est seulement d’un mètre de haut, 
vos sacs de sable peuvent suffire. Mais si elle est de cinquante 
mètres de haut, vos sacs de sable seront tout simplement inutiles. 
Mais surtout, comment allez-vous vous préparer à l’égard du ju-
gement de Dieu à venir ? Vous devez construire l'arche ! Ne vous 
contentez pas de remplir des sacs de sable. La vision que Dieu a 
donnée à Noé ne parlait pas de sacs de sable mais plutôt de cons-
truire une arche. C'est pourquoi ici à Bangkok, vous devez faire 
de bons préparatifs pour la construction de l'arche. Telle était la 
vision que Dieu donna à Noé. Le peuple de Dieu a besoin d'une 
vision. Sans vision, vous ne saurez que faire. Ne pensez pas qu’il 
vous suffit d’être sauvés ; vous devez encore savoir ce que Dieu 
veut faire. Vous avez donc besoin d'une vision céleste. 

Abraham 

Plus tard, après avoir parlé à Noé, Dieu a parlé à Abraham. La 
vision devenait de plus en plus claire : Abraham a vu que Dieu ne 
voulait pas seulement une arche, mais un peuple. Il a vu que Dieu 
voulait amener son peuple dans le bon pays afin qu’il devienne 
son royaume. Dieu lui-même voulait régner au milieu d'eux et 
être le Roi à Jérusalem. La vision céleste est progressive et devient 
de plus en plus grande. Nous louons le Seigneur pour cette vi-
sion ! Dieu est vraiment disposé à révéler le désir de son cœur en-
vers nous.  
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Notre Dieu est si grand ! Il est un Dieu vivant, qui nous parle, et 
qui a un plan, ce qui est vraiment glorieux. C'est pourquoi le 
peuple de Dieu doit voir la vision céleste. Mais vous devez aussi 
obéir à la vision et marcher en accord avec elle, sinon vous ne sau-
rez pas ce que Dieu veut faire. 
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Dimanche 3 décembre 
 
Lecture : Malachie 1 ; Matthieu 8 

Moïse, Josué, David et Salomon 

A l'époque d'Abraham, la vision concernait l'avenir. Mais Dieu 
a donné une vision différente à Moïse, puisqu’à ce moment-là, la 
promesse devait s’accomplir. La vision que Moïse reçut était aussi 
très étonnante. Tous les actes que Dieu accomplit à travers Moïse 
étaient grands et merveilleux. Nous voyons ainsi comment d’une 
génération à l’autre la vision est devenue de plus en plus claire. Il 
vous faut la voir dans son intégralité, saisir comment elle est de-
venue plus grande, plus claire et plus glorieuse au fil du temps. 
De plus, l'approvisionnement de Dieu est également devenu tou-
jours plus abondant. L'expérience de Moïse était beaucoup plus 
grande, plus riche et glorieuse que l'expérience d'Abraham. Il a 
conduit le peuple de Dieu hors d'Egypte. Il y a eu une vision, la 
parole de Dieu a été proclamée, mais en plus, Dieu a aussi montré 
ses actes, il s'est révélé comme un Dieu tout-puissant, capable de 
tout accomplir.  

Dieu a fait sortir son peuple de l’Egypte et ils ont marché dans 
le désert sous sa conduite, pour entrer en fin de compte dans le 
bon pays avec Josué. Il faut que nous voyions cela. De plus, dans 
le désert, sur le mont Sinaï, Dieu a révélé à Moïse ses commande-
ments, la loi et le modèle pour la construction du tabernacle, par 
lequel le désir du cœur de Dieu a été dévoilé. Puis, après qu’ils 
sont entrés dans le bon pays, Dieu a révélé tous ses plans concer-
nant la construction du temple à Jérusalem par l’intermédiaire de 
David et de Salomon. La vision est ainsi devenue encore plus ré-
elle. Nous voyons paraître Jérusalem, la ville sainte. A l'époque de 
Salomon, le temple a été construit au lieu choisi par Dieu. Vous 
voyez ainsi comment d'âge en âge, la vision est devenue plus 
claire. Malheureusement, la plus grande partie du peuple de Dieu 
désobéit à la vision de Dieu. Voulons-nous lui être obéissants ?  
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Lundi 4 décembre 
 
Lecture : Malachie 2 ; Matthieu 9 

Les prophètes 

Puis Dieu a parlé aux prophètes de l'Ancien Testament. Les vi-
sions des prophètes étaient aussi très claires. Esaïe a vu la vision 
céleste ; au chapitre 6, il a vu le Dieu glorieux sur son trône. La 
vision d'Ezéchiel est magnifique ; elle montre la gloire future du 
temple de Dieu ! Nous devrions passer du temps à considérer 
cette vision plus en détail.  

Même après le jugement du peuple d’Israël et la déportation à 
Babylone, Dieu a continué à lui parler par des prophètes. Il a 
donné une vision à Daniel, il lui a montré que le temps des na-
tions était venu. Depuis l’empire babylonien jusqu'à l’époque ac-
tuelle de la démocratie, c’est-à-dire sur une période de plus de 
2000 ans, cette vision s’est accomplie à la perfection. Dans Daniel 
9, la vision céleste dévoile aussi la première venue de notre Sei-
gneur Jésus. Ce temps où le Seigneur Jésus est venu pour la pre-
mière fois, a déjà été révélé dans une vision donnée à Daniel. Y a-
t-il un autre Dieu dans cet univers qui puisse faire une telle 
chose ? Nous voyons que notre Dieu est un Dieu qui est, qui était 
et qui vient, le Dieu de l’éternité (Gen. 21:33). Il connaît même ce 
qui se passera dans l'avenir. C’est un Dieu glorieux et si grand !  

Enfin, le prophète Zacharie n'a pas seulement parlé de la pre-
mière venue de notre Seigneur Jésus, mais la vision qu'il a vue 
concerne également sa seconde venue !  

Ne méprisez pas l'Ancien Testament ! Notre Dieu vivant a déjà 
véritablement révélé son dessein éternel dans l'Ancien Testa-
ment, d'âge en âge. L’ensemble de son dessein y est déjà dévoilé. 
Ne pensez pas que seul Jean l'a vu dans le livre de l'Apocalypse. 
Les prophètes de l'Ancien Testament, comme Daniel, Ezéchiel et 
Esaïe, l’ont tous vu très clairement.  

Ainsi, les prophètes de l’Ancien Testament ont vu cette vision, 
mais qu’en est-il de vous ? L’avez-vous vue ? Avons-nous vu cette 
vision céleste aujourd'hui ? Ne pensez pas qu’il suffit d’en voir 



8 
 

une petite partie. Ce n'est pas suffisant, car ce que Dieu veut faire 
est très grand.  

Sans vision, le peuple est sans frein 

Un peuple sans vision agit d’une manière relâchée dans tout ce 
qu'il fait. La vie chrétienne de telles personnes manque de sé-
rieux. Elles sont présomptueuses et font ce qui leur semble bon. 
Proverbes 29:18 dit : « Quand il n’y a pas de révélation, le peuple 
est sans frein (ou : sauvage) ; heureux s’il observe la loi ! » S’il n’a 
pas de vision, le peuple de Dieu devient sauvage. Il fait ce qui lui 
plaît et n’est pas dirigé par la vision céleste.  

La conséquence en est que vous n’avez pas la conscience inté-
rieure de ce que Dieu veut faire. Alors vous accomplissez toutes 
sortes de choses, vous tournez vos regards à droite et à gauche, 
vous agissez de toutes sortes de manières, mais vous ne savez pas 
vraiment ce que vous faites. C'est pourquoi il y a tant de groupes 
chrétiens aujourd'hui : chacun suit sa propre direction. 

Mais que fait Dieu ? Quel est le désir du cœur de Dieu ? Per-
sonne ne le sait. Cela ne rend-il pas la condition du peuple de 
Dieu pathétique ? Aujourd'hui, nous devons être un peuple qui 
voit une vision ; nous devons savoir ce que Dieu fait et connaître 
le mystère qui est caché en lui. Nous avons besoin de recevoir un 
esprit de sagesse et de révélation. Nous avons besoin du Dieu qui 
apparaît à son peuple.  
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Mardi 5 décembre 
 
Lecture : Malachie 3 ; Matthieu 10 

La vision dans le Nouveau Testament : 
voir le Fils de Dieu 

Dans le Nouveau Testament il ne s’agit plus seulement d’une 
vision, mais du Fils de Dieu qui est venu personnellement dans 
ce monde. Cependant, son peuple ne l’a même pas réalisé. N’est-
ce pas plus tragique encore ? Le Seigneur en personne est venu à 
son peuple ; la Parole a été faite chair, elle a habité parmi eux, 
mais ils n’ont pas pu le voir, ils ne l’ont pas reçu et ne s'en sont 
même pas rendu compte. Ils l'ont rejeté. Cela n'est-il pas drama-
tique ?  

Et nous aujourd'hui, comment sommes-nous ? Dieu habite en 
vous, ce qui est encore bien plus merveilleux que sa présence ex-
térieure. Il y a 2000 ans, il est venu demeurer parmi son peuple et 
son peuple ne l’a pas reçu. Ils ont pensé qu'il était seulement le 
fils de Joseph, un charpentier de Nazareth. Ils l'ont rejeté et ne 
l’ont pas écouté. Mais aujourd'hui, il vit en vous. L’écoutez-vous ? 
Ou bien ne vous souciez-vous pas du tout de lui ? Bien qu’il parle, 
on l'ignore simplement. On fait ce qu’il n’a pas dit de faire ; per-
sonne ne veut l’écouter. On n’a pas d'oreilles pour l'entendre et 
on lui désobéit. N’est-ce pas encore plus tragique que le rejet du 
Seigneur Jésus par le peuple d’Israël ?  

A l’époque de l'Ancien Testament, ils pouvaient au moins dire 
que Dieu n'était pas venu en personne, mais dans le Nouveau 
Testament, le Seigneur Jésus est venu et il a été rejeté. Et mainte-
nant, après avoir accompli la rédemption, il est monté au ciel et 
vit désormais en vous. Avez-vous de la communion avec lui quo-
tidiennement ? Son Esprit est en nous. Pourtant, beaucoup de 
gens disent : « Je ne peux pas l'entendre ». Vous pouvez lire la 
Bible, mais vous ne pouvez pas l'entendre, lui qui vit en vous ? 
Nous devons apprendre à connaître le Christ qui vit en nous, afin 
que nous soyons capables de l'entendre. 
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Mercredi 6 décembre 
 
Lecture : Malachie 4 ; Matthieu 11 

 

La vision des apôtres dans les Actes 

Quand nous lisons le livre des Actes, nous voyons que tous les 
apôtres avaient une vision. Ils connaissaient la conduite du Saint-
Esprit en eux. Le Seigneur leur est apparu, spécialement à Paul, 
pas seulement une fois, mais plusieurs fois. Quand il s’est rendu 
à Corinthe, le Seigneur lui est apparu et lui a dit : « Ne crains 
point ; mais parle, et ne te tais point, car je suis avec toi, et personne 
ne mettra la main sur toi pour te faire du mal ; parle, car j’ai un 
peuple nombreux dans cette ville » (Actes 18:9-10). L’apparition 
du Seigneur à Paul était tellement claire qu’il est resté là un an et 
demi (v. 11).  

L’apôtre Pierre, lui, devait ouvrir la porte aux païens, mais il ne 
serait jamais entré dans la maison d'un païen. Alors le Seigneur 
dut lui donner une vision. Une fois, deux fois n’ont pas suffi, 
Pierre a dû voir la vision trois fois de suite ! Il nous faut voir une 
telle vision. 

Le cœur de la vision : connaître Christ 

Qu'est-ce que Dieu veut nous faire connaître aujourd'hui ? Tout 
d'abord, la chose la plus importante pour le Père est de nous faire 
connaître Christ. Peut-être pensons-nous : « Je crois déjà au Sei-
gneur, de quoi d'autre ai-je besoin ? » Connaître Christ n'est pas 
si simple. Même connaître un frère n'est pas si simple ! Ne pensez 
pas que vous me connaissez. Vous connaissez tout au plus mon 
visage, mais vous ne connaissez pas mon cœur.  

Maintenant il vous appartient d'apprendre à connaître Christ : 
savez-vous combien Christ est grand ? Vous pensez peut-être que 
le connaître en tant que le Sauveur est suffisant. Si vous connais-
sez quelques enseignements de la Bible, alors vous pensez con-
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naître le Seigneur. Si vous pensez que vous connaissez Dieu sim-
plement parce que vous lisez la Bible depuis plus de quarante 
ans, alors vous vous trompez à coup sûr. Si vous connaissiez véri-
tablement Christ, vous ne seriez pas tels que vous êtes aujour-
d'hui. Une personne qui connaît véritablement Christ est aussi 
quelqu’un qui vit en Christ. Sans vision, sans l’apparition du Sei-
gneur, comment pourrez-vous le connaître ? Paul avait le désir de 
le connaître véritablement !  
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Jeudi 7 décembre 
 
Lecture : Genèse 1 ; Matthieu 12 

 

Christ vit en nous et nous sommes en Christ 

Paul a dit : « Il a plu au Père … de révéler en moi son Fils » (Gal. 
1:15-16). Dans Colossiens, il montre qu’il a plu à Dieu de révéler 
le mystère caché en lui-même de toute éternité, mystère qui est 
« Christ en vous, l’espérance de la gloire » (Col. 1:27). Possédez-
vous l’espérance de la gloire ? Si c’est le cas, pourquoi vous plai-
gnez-vous si souvent que vous vivez tant de moments difficiles 
dans votre vie quotidienne ? Chaque jour vous exprimez des 
plaintes et beaucoup de murmures, vous plaignant de toutes 
sortes de choses. Une personne qui se plaint sans cesse ne con-
naît ni Christ ni l’espérance de la gloire.  

Beaucoup de gens espèrent aller au paradis, mais le ciel est en 
réalité à l'intérieur de vous. Quel est votre ciel ? N’est-ce pas 
Christ ? N’êtes-vous pas en Christ ? Je suis en Christ ! Comment 
pouvez-vous gémir et vous plaindre, alors que vous êtes en Christ 
tous les jours ? Vous êtes très au clair concernant la doctrine de 
Christ, mais en fait, cela ne suffit pas. Vous avez besoin de con-
naître Christ lui-même.  

Connaître les richesses insondables de Christ 

De plus, il vous faut connaître ses richesses insondables. Il est 
vraiment tellement grand. Rien ni personne ne peut lui être com-
paré dans cet univers. Il est tellement grand et tellement glorieux, 
tellement riche ! C’est un Christ merveilleux. Puisse le Seigneur 
nous éclairer et ouvrir les yeux de notre cœur, afin que nous rece-
vions cette révélation. Paul dit que nous avons besoin d’un esprit 
de sagesse et de révélation pour vraiment le connaître (Eph. 1:17). 
Cela devrait être notre espoir à chacun. Et peu importe dans 
quelle situation nous nous trouvons, nous devons prêcher Christ.  
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Je remercie le Seigneur de ce qu’il vit en nous. Beaucoup de 
gens ne connaissent pas Christ. Nos points de vue humains sont 
différents du point de vue de Dieu. C'est pourquoi nous avons be-
soin de connaître le Seigneur. Si vous connaissez vraiment le Sei-
gneur, vous serez à votre aise dans toutes les situations, que des 
difficultés se produisent ou non. Les deux cas vous conviendront 
aussi bien l’un que l’autre. Souvent quand des difficultés survien-
nent, elles offrent plus d'occasions d'apprendre à connaître 
Christ.  

Il plaît à Dieu de révéler Christ en vous. A partir de maintenant, 
priez donc le Seigneur chaque jour : « Donne-moi une vision cé-
leste. Père, révèle ton Fils en moi. Je me repens, parce que je n'ai 
pas saisi les nombreuses occasions que tu m’as données. J'ai 
manqué de nombreuses occasions de connaître Christ. A partir 
de maintenant je veux saisir chaque occasion de voir, de con-
naître et de gagner Christ. » 
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Vendredi 8 décembre 
 

Lecture : Genèse 2 ; Matthieu 13 
 

Quatre Evangiles décrivent la gloire du Seigneur 
Pourquoi y a-t-il quatre Evangiles au début du Nouveau Testa-

ment ? Un Evangile ne suffirait-il pas ? Pourquoi nous en fallait-il 
quatre ?  

Lequel est votre préféré ? Beaucoup de croyants ont une préfé-
rence pour l’Evangile de Jean, et ils connaissent tous Jean 3:16. 
Mais Jean est seulement le quatrième Evangile ! Si vous pensez 
que l'Evangile de Jean est le meilleur, alors pourquoi est-ce le der-
nier ? Beaucoup de gens aiment moins l'Evangile de Matthieu ou 
celui de Marc, alors que l'Evangile de Luc est souvent apprécié. 
Mais Dieu nous a donné quatre Evangiles. Nous avons besoin de 
comprendre pourquoi.  

Tout d'abord, il inclut toutes les richesses de sa création. Dieu 
est le Créateur du ciel et de la terre ; toutes choses ont été créées 
par lui. L'homme ne peut le voir, mais sa gloire se manifeste au 
travers de tout ce qu’il a créé, comme nous le montre l’Epître aux 
Romains (1:20). Le Dieu invisible se manifeste à travers la créa-
tion. L’Epître aux Colossiens souligne que tout a été créé en lui, 
par lui et pour lui (1:16). C'est pourquoi exprimer la gloire de Dieu 
n'est pas une chose simple. L’univers tout entier nous aide à com-
prendre combien Dieu est grand. La grande ville de Quinming, ou 
même toute la Chine, ou encore cette terre tout entière avec son 
atmosphère sont trop petites ; l'univers entier est nécessaire pour 
exprimer quelque chose de la grandeur de Dieu.  

Pour décrire la gloire de notre Seigneur, nous avons besoin des 
quatre Evangiles. Le nombre 4 de la Bible se réfère au monde que 
le Seigneur a créé (avec ses quatre points cardinaux ou ses quatre 
saisons, même si en certains endroits, alternent seulement le 
printemps et l’été, ou la saison des pluies et la saison sèche). Ce-
pendant, les saisons à elles seules ne suffisent pas pour exprimer 
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notre Seigneur Jésus ; il faut toute la richesse de sa création en-
tière. C'est pourquoi Christ est représenté par quatre êtres vivants 
dans la Bible, aussi bien dans le livre d'Ezéchiel que dans Apoca-
lypse 4 ou Esaïe 6. Nous avons besoin de réaliser que Dieu veut 
exprimer sa gloire, et que ce n’est pas une chose simple. Que le 
Seigneur ouvre les yeux de notre cœur ! 
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Samedi 9 décembre 
 
Lecture : Genèse 3 ; Matthieu 14 
 

La vision de Christ dans les Evangiles 

Pour nous qui croyons au Seigneur, la chose la plus importante 
est de connaître Christ. Nous avons déjà évoqué le fait que con-
naître Christ n’est pas quelque chose de simple, non parce que 
notre Seigneur serait compliqué, mais parce qu’il est très riche, et 
que nous ignorons plusieurs de ses aspects.  

Ce monde est si grand ! Connaissez-vous tout ce qu’il ren-
ferme ? C’est simplement impossible. Mais en tant que chrétiens 
nous avons tous besoin d’entretenir dans notre cœur le désir de 
chercher le Seigneur. Si nous ne saisissons pas l’occasion de con-
naître ce Christ dans notre vie quotidienne, alors le jour où le Sei-
gneur reviendra, nous le regretterons. Nous devrons reconnaître 
que nous avons négligé de rechercher la chose la plus précieuse 
de l'univers. Vous le regretterez, mais il sera trop tard. Je vous en-
courage donc tous à être un peu plus sages dès aujourd'hui, à 
chercher à connaître les richesses insondables de Christ.  

Je connais des personnes qui considèrent les études comme ex-
traordinairement importantes ; pour d'autres, c’est l'argent qui 
les occupe. Certains considèrent les choses matérielles de ce 
monde ou les talents personnels, comme très importants. Ils ad-
mirent certaines personnes ou recherchent certaines positions 
dans ce monde. Le Dieu vivant est réel, et pourtant tous ces gens 
ne se soucient guère de le connaître. Ils sont peut-être très ins-
truits et rencontrent le succès dans ce monde, mais ils ne peuvent 
cependant pas accomplir la volonté de Dieu.  

Tout ce qui est de ce monde disparaîtra, et si ce n'est pas au-
jourd'hui, ce sera demain. Si vous possédez le nécessaire aujour-
d'hui, alors vous devriez vous en satisfaire. De quoi avez-vous 
donc tellement besoin ? L'homme est toujours si avide de possé-
der plus ! Si vous avez de quoi vivre, c’est bien suffisant. Ce qu’il 
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vous faut, c’est poursuivre le plus important : notre Seigneur Jé-
sus ! Il est vraiment le plus précieux. Si vous recherchez d'autres 
choses, un jour vous constaterez qu’elles sont vaines. La Bible 
nous dit que ce monde et les choses de ce monde passeront 
(1 Jean 2:16-17), ne dureront pas éternellement. Seul notre Sei-
gneur, sa Parole et sa volonté subsisteront à jamais. J'espère vrai-
ment que le Seigneur va nous donner un cœur qui le cherche, en 
particulier aux jeunes qui sont parmi nous. Que le Seigneur nous 
fasse grâce !  

Mais pour cela, vous avez besoin d'une vision, et cela dépend 
de ce qui est le plus important pour vous. Vos études ou l’argent 
sont-ils vos priorités ? Nous avons évidemment besoin de ces 
choses dans notre vie. Cependant, même si Dieu ne nous doit 
rien, il connaît nos besoins ; c'est pourquoi la Bible nous dit de 
chercher premièrement le royaume de Dieu. Cherchez d'abord sa 
justice et tout le reste vous sera donné en plus (Mat. 6:33). Cela ne 
signifie pas que vous allez devenir très riches. Si c’était le cas, vous 
risqueriez d’oublier le Seigneur, de vous corrompre et de vous 
tourner vers des choses vaines.  

Apprenez à chercher Christ, à le connaître. C’est ce qui est éter-
nel ! Vous devez le gagner, le saisir ! Même si nous possédons 
quelque chose, c’est comme si nous n’avions rien. Et si nous ne 
possédons rien, c'est comme si nous avions tout (1 Cor. 7:30).  
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Dimanche 10 décembre 
 
Lecture : Genèse 4 ; Matthieu 15 

 

Goûter chaque jour les richesses de Christ 

Dans chaque aspect de l'Eglise nous devons courir après Christ. 
Une Eglise sans Christ ne fonctionne pas. C'est comme si vous 
vouliez démarrer une affaire, alors que vous n'avez aucun capital. 
Je ne saurais pas comment survivre sans les richesses de Christ. 
La chose la plus importante pour l'Eglise est d’être remplie de ses 
richesses, et il nous faut les apprécier quotidiennement. 

Le Christ d'hier n'est pas assez bon pour aujourd'hui. Il est la vie 
chaque jour, il est le vivant. Auriez-vous envie de manger un bei-
gnet qui aurait été posé dans un coin pendant un mois ? Il y a un 
mois, il aurait eu très bon goût, mais un mois plus tard ce beignet 
ne peut plus être apprécié. 

C'est pourquoi, ne pensez pas que nous nous rassemblons seu-
lement pour acquérir une certaine connaissance. Cherchons à 
connaître Christ de la bonne manière.  

Les quatre êtres vivants : quatre aspects de Christ 

Ce Christ n'est pas si simple. Pourquoi y a-t-il quatre Evangiles, 
pourquoi la Bible nous montre-t-elle quatre êtres vivants ? La 
création manifeste la gloire de Dieu, que ce soient les plantes ou 
les animaux. Ainsi, notre Seigneur Jésus est l'arbre de la vie, il est 
notre véritable fleur de farine. Vous savez comment manger du 
pain, mais savez-vous aussi comment manger Christ, le pain de 
vie ? La Bible nous dit que Christ est notre offrande et la nourri-
ture des sacrificateurs. Le Seigneur Jésus a proclamé qu'il était le 
vrai pain du ciel et le vrai cep. Vous savez aussi comment boire de 
l'eau chaque jour. Le Seigneur Jésus est l'eau de la vie ! 

Dieu peut s’exprimer par toute sa création. Le visage du Sei-
gneur Jésus est comme le soleil lorsqu'il brille dans sa force 
(Apoc. 1:16). Ce soleil-là ne brille pas d’une manière voilée, 



19 
 

comme pendant un jour nuageux. Il est la lumière de la vie, sans 
lui vous seriez dans l'obscurité. Préférez-vous la lumière du jour 
ou les ténèbres et l’obscurité ?  

Pourquoi la Bible prend-elle l’image de quatre êtres vivants 
pour représenter notre Seigneur Jésus ? Le Seigneur a créé de 
nombreux animaux. Quelques-uns ne sont pas très positifs, 
comme le serpent parce qu'il fait référence à Satan, le serpent an-
cien (Apoc. 20:2). Les créatures rampantes et les scorpions ne 
sont pas non plus des créatures positives, et doivent toutes être 
sous nos pieds. En revanche, un agneau et une brebis sont des 
animaux très positifs ! Le Seigneur est représenté particulière-
ment par l’homme, le lion, le bœuf et l’aigle. 
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Lundi 11 décembre 
 
Lecture : Genèse 5 ; Matthieu 16 

 

Pour manifester la gloire de Dieu, la première face, 
 celle de l’homme représente l’humanité de Jésus 

Bien sûr, l'homme est une créature spéciale et non un animal. 
Il a été créé à l'image de Dieu. L’homme est la plus importante 
des créatures de Dieu. La seule créature qui puisse vraiment ex-
primer la gloire de Dieu est l'être humain. Il est sage, intelligent et 
possède la capacité d’aimer. Il ressemble à Dieu, car Dieu l’a créé 
à son image. Il est la plus belle des créatures de Dieu. C’est pour-
quoi la première face des quatre êtres vivants est celle de 
l’homme. 

Ainsi, dans Ezéchiel 1, les quatre êtres vivants qui sont décrits 
dans la vision du prophète ont une apparence d’homme. Cette 
catégorie d'anges, les chérubins, manifestent la gloire de Dieu. 
C’est pourquoi ils sont décrits dans Ezéchiel 1 comme ayant la 
ressemblance de l'homme, car l'homme est la créature la plus im-
portante pour exprimer la gloire de Dieu. Parmi tous les animaux, 
le lion est le roi du royaume animal. C'est pourquoi notre Sei-
gneur Jésus est décrit comme le lion de la tribu de Juda (Apoc. 
5:5). Il est venu pour être le Roi. Le lion se classe au premier rang, 
comme le roi parmi tous les animaux. Parmi les autres animaux, 
le bœuf est le plus important. Il est utilisé pour servir, dans l’agri-
culture, pour labourer la terre. C’est celui qui possède la plus 
grande capacité de travail. L’âne ne vous obéit pas facilement, 
mais le bœuf, au contraire, est très docile et prêt à travailler. Cette 
attitude typifie notre Seigneur Jésus en tant que le vrai serviteur 
de Dieu, qui n'est là que pour servir Dieu. C'est pourquoi ici le 
bœuf est une image de notre Seigneur Jésus.  

Parmi les oiseaux, lequel est le plus grand, le plus majestueux ? 
C'est l'aigle. Il représente Dieu qui est dans les cieux (Ex. 19:4).  
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Mardi 12 décembre 
 
Lecture : Genèse 6 ; Matthieu 17 

 
Dans Ezéchiel 1, les chérubins ont donc quatre faces : une face 

d’homme devant, une face de lion du côté droit, de bœuf du côté 
gauche, et d’aigle derrière. Pourquoi la face d’aigle se trouve-t-
elle derrière ? Si c’était notre arrangement, nous placerions cer-
tainement l'aigle à l'avant et l'homme à l’arrière. C'est notre con-
cept humain. Mais Dieu les a placés exactement à l’inverse de ce 
que nous ferions. C'est le choix de Dieu.  

L’aigle est placé à l’arrière, parce que Dieu n'est pas visible dans 
cet univers. Voir Dieu est très difficile pour l'homme déchu. C'est 
pourquoi la Bible dit que personne n'a jamais vu Dieu (Jean 1:18). 
S’il est caché, comment pouvez-vous le voir ? A travers l'homme. 
Mais quelle sorte d'homme exprime Dieu ? Le Seigneur a dit lui-
même : « Celui qui m'a vu a vu le Père » (Jean 14:9). Oseriez-vous 
dire cela ? Jamais nous n'oserions affirmer une telle chose. Il y a 
pourtant un homme sans péché, rempli de grâce et de gloire, 
rempli de la réalité de Dieu. Sa naissance a eu lieu par la puis-
sance du Saint-Esprit. Il est la manifestation de Dieu. Le Seigneur 
Jésus est cet homme ! Nous voulons connaître sa divinité, mais 
nous devons aussi apprécier le trésor de son humanité. 

Malheureusement nous nous sentons souvent très bons, ca-
pables et instruits. Nous sommes très égocentriques. Une per-
sonne qui attire toujours l’attention sur ses mérites ou ce qu’elle 
a accompli n'exprime certainement pas l'humanité de Jésus-
Christ. Il vous faut réaliser combien notre humanité est déchue, 
tellement corrompue que les vers de la corruption la rongent 
déjà. En ce moment nous ne les voyons pas, mais quand nous 
mourrons, ils seront bien là. En fait, nous portons déjà dans notre 
chair les ferments de corruption. L'homme est déchu et sa nature 
est pécheresse. Si nous ne réalisons pas cela, nous n’apprécierons 
pas l'humanité de Jésus-Christ. 

Peut-être connaissez-vous beaucoup d'enseignements, mais 
vous ne mangez pas du pain de vie. Beaucoup de gens disent que 
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Jésus est le Seigneur. Mais votre Seigneur, est-il le pain de vie ? 
Certains répondront peut-être : « C'est la Parole que nous man-
geons ! » Mais comment mangez-vous sa Parole ? Que dit-elle, à 
quoi fait-elle référence ? Pourquoi le Seigneur a-t-il dit : « Ceci est 
mon corps » (Mat. 26:26) ? Si vous ne vous nourrissez pas de l’hu-
manité du Seigneur, qu'allez-vous donc manger ? Notre Seigneur 
Jésus-Christ est notre offrande. Pourquoi venez-vous à la Table 
du Seigneur chaque semaine ? Le pain ne représente-t-il pas le 
Corps de Christ ? Et que représente le Corps de Christ ? Ne repré-
sente-t-il pas son humanité ? Ne vous contentez pas de donner 
des enseignements. Seul notre Seigneur n'a pas vu la corruption 
(Actes 2:31 ; 13:37) parce que lui seul est saint et n’a jamais péché. 
Comme il était sans péché, il n'a pas vu la corruption. Nous de-
vons reconnaître ce qui est dans notre chair.  

Connaissez-vous l'humanité de Christ ? Permettez-moi de vous 
poser la question suivante : portez-vous la bonne odeur du Sei-
gneur ? Vous croyez au Seigneur depuis tant d'années, mais quel 
est votre parfum ? Apprenez à le connaître de la bonne manière. 
Seigneur Jésus, tu es cet homme qui exprime la gloire de Dieu !  

Nous avons cru au Seigneur, nous sommes nés de nouveau et 
la vie est en nous, mais pourquoi ne pouvons-nous pas exprimer 
le Dieu glorieux ? Parce que le moi, cette chair déchue et corrom-
pue, n'a aucun moyen d'exprimer la gloire de Dieu. Seigneur Jé-
sus, aie pitié de nous ! Nous devons nous réjouir de l'humanité de 
Christ et la considérer à sa juste valeur.  
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Mercredi 13 décembre 
 
Lecture : Genèse 7 ; Matthieu 18 

 

Christ dans l’Evangile de Jean :  
connaître la face d’aigle, le Fils de Dieu 

Parmi les quatre Evangiles, seul celui de Jean mentionne expli-
citement que personne n'a vu Dieu (Jean 1:18 ; cf. 1 Jean 4:12). Il 
n'est pas facile de voir Dieu ; cependant il a été exprimé par Jésus-
Christ, qui est la manifestation du Dieu invisible. Il est Dieu lui-
même. Ne pensez pas qu'il soit seulement le Fils de Dieu, il est 
aussi Dieu lui-même. Ce n'est pas aussi simple que cela paraît 
l’être. Dans l’Evangile de Jean, le Seigneur Jésus a dit : « Celui qui 
m’a vu a vu le Père » ; et : « Moi et le Père nous sommes un » (Jean 
14:9 ; 10:30). Au début de cet Evangile, il est dit : « Au commence-
ment était la Parole » et « la Parole était Dieu » (1:1-3). Notre Sei-
gneur Jésus est Dieu. Et voici ce que dit Thomas quand il vit le 
Seigneur ressuscité : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » (20:28). 

Dieu veut être notre vie 

Bien qu’il y soit question du fait qu’il est Dieu, sur quoi l’accent 
est-il mis dans l'Evangile de Jean ? Sur le fait que Dieu lui-même 
veut être notre vie. Quand nous parlons de Dieu, c’est souvent 
d’une manière objective ; mais ce Dieu veut être notre vie. Dans 
les chapitres 1 et 2 de la Genèse, l’arbre de la vie évoque le Sei-
gneur Jésus qui est Dieu, par qui toutes choses sont créées.  
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Jeudi 14 décembre 
 
Lecture : Genèse 8 ; Matthieu 19 

 

C’est en Christ que nous trouvons la vie 

La chose la plus importante est que la vie se trouve en lui. Ce 
grand Dieu veut devenir ma vie, et cette vie est extraordinaire-
ment importante. Ne dites pas trop facilement : « Le Seigneur est 
ma vie », comme si elle était bon marché. Quand vous dites que 
Christ est votre vie, cela signifie qu'il est tout pour vous. Il est votre 
tout. Considérez votre propre vie : c’est la chose la plus précieuse 
que vous possédiez. Si la vie disparaît, tout s’arrête. Ainsi, nous 
avons besoin de savoir que Dieu veut être notre vie. Souvent, 
nous parlons de la vie sans savoir vraiment de quoi il s’agit. Nous 
aimons en parler comme d’une chose, nous en parlons même 
beaucoup, mais est-elle exprimée en réalité ? Cette vie est notre 
Seigneur Jésus-Christ. C’est seulement dans l’Evangile de Jean 
que le Seigneur dit : « Je suis… la vie » (Jean 14:6). Cette vie est une 
vie ressuscitée, qui a passé par la mort. Dieu est une Personne vi-
vante. Il veut avoir une relation de vie avec nous.  

Christ est l’eau de la vie,  
le pain de vie et le souffle de vie 

Christ est l'eau de la vie. Vous devez venir à lui pour boire. Con-
naissez-vous Jean 4:10 ? « Si tu connaissais le don de Dieu et qui 
est celui qui te dit : Donne-moi à boire ! tu lui aurais toi-même de-
mandé à boire, et il t’aurait donné de l’eau vive. » Dieu veut être 
l'eau vive pour nous et devenir une source en nous. Il est le pain 
de vie et le souffle de vie. Tout est affaire de vie ! Seul l'Evangile de 
Jean cite ce que le Seigneur Jésus dit à propos de la nouvelle nais-
sance. Il est vivant et veut devenir la vie de l’homme en entrant en 
nous. Il veut être notre approvisionnement de vie.  
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Vendredi 15 décembre 
 
Lecture : Genèse 9 ; Matthieu 20 
 

Connaître la face de lion de Christ : il est le Roi 

Nous devons connaître les quatre faces de Christ, y compris la 
face de lion dans l’Evangile de Matthieu. Ce n'est pas une ques-
tion de doctrine, mais cela doit être notre expérience. L’Evangile, 
c’est aussi le fait que le Seigneur Jésus est notre Roi. Il est le Roi de 
l'univers, le Roi du monde entier, le Roi de toutes les nations, le 
Roi des saints, le Roi des rois. Cet univers a besoin d'un Roi qui 
règne sur toutes choses – cela aussi, c’est l'Evangile. Sans lui, ce 
monde sombre dans le chaos. Si vous voulez y voir la paix, alors 
vous avez besoin du Roi de paix, sinon jamais les guerres ne ces-
seront. Si nous n'avons pas ce Roi dans l'Eglise, nous avons des 
luttes et des divisions. Il y aura des disputes non seulement dans 
le monde, mais même dans l'Eglise. Pourquoi donc ? Parce que 
nous ne le connaissons pas en tant que notre Roi. Notre Seigneur 
Jésus est notre Roi glorieux. Si nous lisons les Psaumes, nous y 
verrons qu’il est le Roi de gloire.  

Connaître la face de bœuf et la face d’homme 
 dans les Evangiles de Marc et de Luc : 

 Christ est le vrai Serviteur et l’homme véritable 

Il nous faut aussi connaître sa face de bœuf dans l’Evangile de 
Marc. Appréciez-le en tant que le seul Serviteur envoyé par Dieu, 
car il est le Serviteur le plus fidèle. Ne dites pas que vous voulez le 
servir. Jésus a dit : « Car le Fils de l’homme est venu, non pour être 
servi, mais pour servir » (Marc 10:45). Voulez-vous le servir ou être 
servis par lui ? Qu’est-ce qui est le mieux ? Vouloir me lever pour 
servir Dieu, tout en acceptant qu'il me serve peut sembler contra-
dictoire, mais j'ai besoin de son service, j'ai besoin de son aide et 
de son approvisionnement, j'ai besoin de son salut, et de beau-
coup d’autres choses. N'avez-vous pas besoin de lui ? Le servez-
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vous plus qu’il ne vous sert ? Prétendez-vous pouvoir l’aider ? Est-
ce vous qui aidez le Seigneur chaque jour, ou plutôt lui qui vous 
aide ? Qui est celui qui sert l’autre ? Nous ne connaissons pas suf-
fisamment le Seigneur Jésus comme ce bœuf. Ce Christ est telle-
ment glorieux !  

C’est aussi un homme, un homme véritable, alors que nous 
sommes tous des hommes déchus. Lui seul est l'homme glorieux. 
Il est assis dans les cieux, il est parfait. Je ne possède pas les mots 
pour le décrire. Nous devons connaître un tel Christ. Christ a la 
face du lion, du bœuf, de l'homme et le visage de Dieu. Notre Sei-
gneur est si équilibré. Vous devez le connaître d'une manière 
équilibrée. Nous avons besoin d'une telle vision. C'est ce que les 
quatre Evangiles nous montrent. 
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Samedi 16 décembre 
 
Lecture : Genèse 10 ; Matthieu 21 

La révélation de Christ dans les Epîtres 

Les quatre faces du Seigneur y sont parfaitement exprimées. 
Quand nous parlons des quatre faces, c’est souvent d’une ma-
nière trop limitée ; pour pénétrer tous ses aspects, nous devons 
découvrir le Christ qui est présenté dans les Epîtres.  

En ascension, il siège sur le trône 
 et il est la Tête de l’Eglise 

Le chapitre 1 d’Ephésiens décrit le Christ en ascension, bien au-
dessus de tout. Dans les quatre Evangiles, ce n’est pas encore clai-
rement visible, mais quand vous lisez les Epîtres de Paul, vous 
vous apercevez que l’apôtre connaissait vraiment ce Christ en as-
cension. Tout est sous ses pieds, il est la Tête sur toutes choses. Il 
est le chef des anges. Le diable et toutes les dominations doivent 
l'écouter ; les puissances des ténèbres ont peur de lui. En fin de 
compte, toutes choses dans cet univers doivent être placées sous 
la Tête de Christ. Dans les Evangiles déjà, nous voyons ce lion ; il 
nous faut connaître ce Roi des rois et Seigneur des seigneurs.  

Aujourd'hui, il est le Chef, la Tête de l'Eglise. Mais l'Eglise n’a 
pas voulu qu'il soit la Tête. Elle n’a pas voulu que Christ gouverne. 
Etes-vous capables de bien gouverner ? Si c’était à nous de diriger 
l'Eglise, il n’y aurait que des troubles et de la confusion. Ne pensez 
pas que nous soyons capables de la diriger. Notre Seigneur Jésus 
est le plus capable, le plus sage. Il est plein d'autorité. Ne pensez 
pas qu’il y ait un homme plus sage que lui ; il vaut mieux lui per-
mettre de gouverner. Même une petite Eglise a beaucoup de pro-
blèmes. J'ai vu des hommes essayer de tout gérer, mais ne pensez 
pas que l'homme soit capable de diriger l’Eglise. Laissons le Sei-
gneur être la Tête et diriger toutes choses ; il en a la capacité. 
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Dimanche 17 décembre 
 
Lecture : Genèse 11 ; Matthieu 22 

 

Tous les trésors de la sagesse 
 et de la connaissance sont en Christ 

Seul Christ possède l'humanité appropriée ainsi que la sagesse 
nécessaire ; lui seul connaît toutes choses et toutes choses ont été 
créées par lui.  

Souvent, je dois admettre que tout en pensant connaître beau-
coup de choses, en fait je ne connais rien. Que connaissez-vous 
vraiment ? Connaissez-vous le cœur des hommes ? A l'université, 
vous pouvez vous former en psychologie et plus vous l’étudiez, 
moins vous êtes au clair concernant le psychisme humain. Ne 
pensez pas que si vous avez obtenu un diplôme en psychologie, 
vous comprendrez le fonctionnement de l’âme humaine. Finale-
ment, vous ne comprendrez tout de même pas le cœur de 
l’homme. Seul Dieu peut voir au fond du cœur des hommes, seul 
notre Seigneur Jésus a cette capacité. Nous pouvons aussi lire Co-
lossiens 2:3. Que dit ce verset ? Qu’en Christ « sont cachés tous les 
trésors de la sagesse et de la connaissance ». Vous devez vous rap-
peler que toute la sagesse et la connaissance sont cachées en lui.  

Quelle est la grandeur de votre propre sagesse ? J'ai rencontré 
récemment un jeune frère parti étudier dans une célèbre univer-
sité ; il pensait qu'il était vraiment quelqu’un d’important et criti-
quait les frères et sœurs. On ne devrait pas être si fier ! Que sa-
vons-nous ? Quelle est notre sagesse ? Nous ne connaissons 
même pas notre propre cœur. N'est-ce pas vrai ? C'est pourquoi 
nous avons besoin de voir Christ tel qu’il est décrit dans les 
Epîtres. 
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Lundi 18 décembre 
 
Lecture : Genèse 12 ; Matthieu 23 

  

La sagesse insondable de Christ 

L’humanité de Christ est vraiment parfaite. Les Epîtres mon-
trent que notre Seigneur Jésus possède une sagesse insondable. 
David a écrit que ses pensées sont beaucoup plus nombreuses 
que le sable de la mer (Ps. 139:17-18). Avant même de prononcer 
un mot, il sait déjà ce que vous allez dire, ce que vous pensez. 
Vous pouvez afficher un sourire de façade, mais il connaît déjà ce 
qui se cache derrière. Il sait même ce qui se passera demain. Qui 
peut lui être comparé ? Peu importe dans quelle université vous 
étudiez, après obtention de votre diplôme, vous serez encore tou-
jours aussi limités dans la compréhension de tant de mystères. 
Vous voulez être grands, mais jusqu’à quel point êtes-vous ca-
pables de le devenir ? Si dans l'Eglise vous ne permettez pas à 
Christ d'être la Tête, alors qui devra être le chef à sa place ? Si un 
problème survient dans l'Eglise, comment pourra-t-il être ré-
solu ? Qui a la sagesse et la connaissance nécessaires ? Qui sait 
comment s’y prendre, en dehors de Christ ?  

L’humanité parfaite de Christ : son amour 

C'est pourquoi Paul dit que dans l'Eglise, « Christ est tout et en 
tous » (Col. 3 :11). De quoi avez-vous besoin ? Il est ce dont vous 
avez besoin. Possédez-vous l'amour pour aimer tous les saints 
dans l'Eglise ? Nous ne le possédons pas spontanément. Nous 
avons des préférences. Seul le Seigneur aime d’un amour incon-
ditionnel. Nous avons besoin de son humanité parfaite, de son 
amour. 
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Mardi 19 décembre 
 
Lecture : Genèse 13 ; Matthieu 24 

 

Sa patience 

Si vous ne permettez pas au Seigneur de bâtir l'Eglise, alors pen-
sez-vous en être vous-mêmes capables ? Avez-vous la patience 
nécessaire ? Pierre a demandé : « Seigneur, combien de fois par-
donnerai-je à mon frère, lorsqu’il péchera contre moi ? Sera-ce 
jusqu’à sept fois ? » (Mat. 18:21). Il pensait visiblement qu'il était 
assez bon ! Mais nous n'avons pas une telle capacité en nous-
mêmes, c'est pourquoi nous devons connaître l'humanité de 
Christ (Mat. 18:22).  

Sa douceur et sa compassion, sa justice et sa paix, 
 sa sainteté et sa pureté 

Il nous est décrit dans les Epîtres combien Christ est doux et 
compatissant. L'amour est en Christ, mais aussi la justice et la 
paix. Il est notre paix. La sainteté, la pureté sont également en lui. 
Tout est en lui. Sans lui, vous ne pouvez rien faire, vous n’avez 
aucun chemin. Tout se trouve dans la Personne de Christ ! 

Quand j'étais jeune, je vous aurais proposé de nombreuses mé-
thodes, mais aujourd'hui, je n'ai plus de méthodes. Seul Christ est 
le chemin. Si vous le connaissez, alors vous avez un chemin pour 
progresser. Si vous ne le connaissez pas, aucune méthode ne vous 
aidera. S'il se cache lui-même à vous, alors vous n'aurez aucun 
chemin pour aller de l’avant. C’est ce dont nous devons nous 
rendre compte. Il n’est pas nécessaire pour vous de posséder 
toute la connaissance ; elle n’est pas complètement inutile, mais 
elle ne suffit pas. Vous avez besoin de connaître Christ ; voilà ce 
qui est utile. 
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Mercredi 20 décembre 
 
Lecture : Genèse 14 ; Matthieu 25 

  

Si nous ne connaissons pas le Dieu vivant, 
 nous ne connaissons rien 

Notre vision de Christ doit être élargie. L'Evangile n’inclut pas 
seulement le fait que Christ est mort pour nous ; ce n'est que le 
début. Quand Paul prêchait l’Evangile, il annonçait les richesses 
insondables de Christ. Vous pensez peut-être le connaître, mais 
si vous le considérez davantage, vous vous rendrez compte que 
vous ne le connaissez pas beaucoup. Seuls ceux qui ne connais-
sent la vérité qu’à moitié pensent tout savoir. Plus un vrai scienti-
fique fait de découvertes, plus il réalise qu'il en sait très peu. Que 
découvrent les hommes de science à la fin ? Qu’ils ne savent rien ! 
Ils peuvent penser qu'ils ont découvert certains principes phy-
siques importants, mais ils réalisent pour finir qu'ils ne savent 
rien. Et en fin de compte, ils devront rencontrer Dieu.  

Si vous ne le connaissez pas, que connaissez-vous réellement ? 
L’Epître aux Hébreux nous dit que tout ce que l’on voit n’a pas été 
fait de choses visibles (11:3). Si vous ne connaissez pas Dieu, vous 
ne connaissez finalement rien. Dans les pays occidentaux, on a 
dépensé des sommes gigantesques pour installer des infrastruc-
tures scientifiques… et pourtant, on réalise au bout du compte 
qu’on ne sait que peu de choses. 

Explorer les richesses de Christ jour après jour 

C'est pourquoi nous devons connaître le Dieu vivant. Les ri-
chesses insondables de Christ, voilà le véritable Evangile. Paul a 
découvert que ce Christ est ce qu’il y a de plus précieux. Décou-
vrons-le ! Bien sûr, en raison du temps que nous avons à disposi-
tion, nous ne pouvons pas approfondir chaque point. Je vous en-
courage à explorer en profondeur toutes les richesses de Christ 
quotidiennement, petit à petit. Il y a un grand trésor dans la Bible ! 
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Progressivement, jour après jour, vous pouvez découvrir Christ. 
Plus vous le découvrez, plus vous réalisez que vous ne le connais-
sez pas. Aujourd'hui, nous avons tous besoin de faire une telle 
prière : « Seigneur, je veux te connaître ». Christ est la substance 
de toutes les choses spirituelles dans les Ecritures. Tout ce qui est 
mentionné dans la Bible est une ombre dont la réalité est Christ.  
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Jeudi 21 décembre 
 
Lecture : Genèse 15 ; Matthieu 26 

  

Toute plénitude habite en Christ 

« Car il a plu au Père de faire habiter toute plénitude en lui » 
(Col. 1:19). Personne ne comprend cette parole. Pourquoi ? Com-
prenez-vous ce que signifie « toute plénitude » ? Quelle est la 
grandeur de cette plénitude ? C'est pourquoi je dis que personne 
ne comprend cela. Pourquoi ce verset dit-il « toute plénitude » ? 
Parce que tout ce que contient l'univers est issu de lui. Même le 
meilleur mathématicien sera incapable de décrire cet ensemble ! 
Pensez-vous connaître Christ ? Nous ne le connaissons vraiment 
que très peu.  

Pourquoi est-ce que je dis cela ? Que le Seigneur nous fasse mi-
séricorde, de sorte que nos cœurs soient habités du désir de lui 
dire : « Seigneur, je veux te connaître, je veux mener ma vie sur 
cette terre avec l’objectif de te connaître ».  

Christ, la plénitude de la divinité 

« Car en lui habite corporellement toute la plénitude de la divi-
nité » (Col. 2:9). Christ est la plénitude de la divinité. Cette parole 
aussi est difficile à comprendre. De quoi s’agit-il ? Qu’est-ce que 
« la plénitude de la divinité » ? Dieu est vraiment plus grand que 
l'univers. Non seulement la plénitude de l'univers créé habite en 
Christ, mais maintenant Paul dit même qu’« en lui habite corpo-
rellement toute la plénitude de la divinité ». Je n'ai aucun moyen 
de décrire cela. Et vous ? Nous avons besoin de réaliser que Christ 
est si grand. Tous les trésors de la sagesse habitent en lui, ce qui 
implique non seulement la solution à tous les problèmes des êtres 
humains, mais aussi le but de Dieu et tout le mystère de cet uni-
vers. Vous êtes des personnes vivantes, des êtres humains, et vous 
possédez la vie de l'homme. Mais que connaissez-vous de cette 
vie ? Que connaissez-vous de votre propre vie ?  
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Alors que connaissons-nous réellement, vous et moi ? Avez-
vous toute la connaissance, toute la sagesse ? Il y a tant de pro-
blèmes dans le monde. Comment se fait-il que personne ne 
puisse les résoudre ? Qui peut résoudre le problème du Moyen-
Orient ou de Jérusalem ? Même sans parler de cela, qui peut ré-
soudre le problème de l’inondation à Bangkok ? Qui a la capacité 
d'arrêter le vent, la tempête et les vagues ? En avez-vous la capa-
cité et la sagesse ? Qui vous obéira ? L'eau vous écoutera-t-elle ? 
Vous suffira-t-il de dire un mot pour que l’eau s’arrête ? Avez-
vous cette capacité ? Non. Mais notre Seigneur Jésus la possède !  
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Vendredi 22 décembre 
 
Lecture : Genèse 16 ; Matthieu 27 

  

Tous les trésors de la sagesse et de la connaissance 
 sont cachés en Christ 

Bien que la science soit aujourd'hui très avancée, elle ne peut 
pas rendre la vie à un mort. Qui a cette capacité ? Personne parmi 
les hommes. Mais notre Seigneur Jésus la possède. Il suffit qu’il 
dise au mort : « Lazare, sors » (Jean 11:42), et il sort ! La science 
peut-elle expliquer cela ? Qui a cette sagesse et ce pouvoir ? Qui a 
cette connaissance et qui peut expliquer cela ? Paul a parlé du 
« mystère de Dieu, savoir Christ, mystère dans lequel sont cachés 
tous les trésors de la sagesse et de la connaissance » (Col. 2:2-3). 
C’est la réalité, mais si vous ne venez pas à lui pour tous les pro-
blèmes de l'Eglise, comment pourrez-vous les résoudre ? Vous 
pourrez donner quelques enseignements, mais à quoi cela sert-
il ? Il est préférable de venir à ce Christ glorieux. Son humanité est 
au-dessus de tout. Dieu n’a-t-il pas dit : « Autant les cieux sont éle-
vés au-dessus de la terre, autant mes voies sont élevées au-dessus 
de vos voies » (Es. 55:9) ?  

Prier le Seigneur pour qu’il nous apparaisse 

Nous avons un Christ si riche, et nous le connaissons si peu ! 
C'est pourquoi nous nous plaignons jour après jour d’avoir tant 
de problèmes. Dites-lui : « Seigneur, il y a beaucoup de choses 
que je ne comprends pas, mais apparais-moi et ouvre les yeux de 
mon cœur, donne-moi une compréhension spirituelle de la vi-
sion céleste ». Pourtant, prier de cette façon n'est pas encore suf-
fisant en soi. Notre Seigneur est très pratique, et si vous n'avez pas 
l'intention ni le désir dans votre cœur de le vivre, pourquoi de-
vrait-il vous apparaître ? Il ne vous apparaîtra pas. 
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Samedi 23 décembre 
 
Lecture : Genèse 17 ; Matthieu 28 

  

La vision du Roi et du Sacrificateur 

Que le Père continue de nous donner un esprit de sagesse et de 
révélation afin de nous révéler son Fils ! Nous ne devrions pas 
penser que comprendre suffit, car beaucoup de gens compren-
nent des vérités, mais après avoir entendu un message, ils restent 
les mêmes.  

Nous avons besoin d’une révélation de la vision céleste. C'est 
pourquoi le Seigneur Jésus dit à Pierre : « Ce ne sont pas la chair et 
le sang qui t’ont révélé cela, mais c’est mon Père qui est dans les 
cieux » (Mat. 16:17). Nous avons besoin d'une vraie vision inté-
rieure.  

Demander une révélation au Père 

Si vous avez vu la vision céleste, personne ne peut plus vous 
tromper. Même si quelqu'un de très éloquent venait vous présen-
ter des arguments apparemment raisonnables et très logiques, il 
ne pourrait pas changer votre pensée parce que vous avez reçu 
une révélation de la part du Père. Par contre, si ce n’est pas le cas, 
il suffira qu’une personne éloquente vienne vous parler pour 
vous faire changer d'avis. J’ai vu beaucoup de cas de ce genre. 
Beaucoup étaient d’accord en ce qui concerne Christ et l'Eglise et 
disaient Amen à la Parole, mais lorsque des problèmes sont sur-
venus, ils ont tout rejeté. C’est pourquoi vous avez besoin de la 
vision céleste.  

Vous avez besoin que le Père céleste vous donne une révélation. 
Lorsque vous rentrez chez vous, priez : « Père, donne-moi cette 
révélation pour que ta lumière brille en moi ». Cette révélation 
doit venir du Père. Après que vous aurez vu, personne ne pourra 
vous faire changer d'avis, car personne ne peut changer ce que 
vous avez vu. Venons tous au Seigneur afin de permettre au Saint-
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Esprit de nous montrer cette vision, Ensuite, peu importe quelle 
difficulté nous traverserons, nous ne désobéirons pas à la vision 
céleste. 
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Dimanche  24 décembre 
 
Lecture : Genèse 18 ; Marc 1 

  

Découvrir toutes les dimensions de Christ 

Dans la Bible, il nous faut principalement voir Christ, de plus en 
plus clairement, de plus en plus richement, et obtenir une vision 
toujours plus élevée de la longueur, de la largeur, de la hauteur et 
de la profondeur de notre Seigneur Jésus (Eph. 3:18-19). Au dé-
but, la vision est petite. Quelle est la hauteur, la largeur, la lon-
gueur et la profondeur de cette vision ?  

Je me suis rendu en Chine à plusieurs reprises, mais je n’affir-
merais pas que j’en connais la longueur, la hauteur, la largeur et 
la profondeur ! Si je devais y vivre pendant 20 ans, après cela je la 
connaîtrais un peu plus. Connaissez-vous Christ ? « Oui, je le con-
nais, puisque j'ai cru en lui », répondrez-vous. Je suis d’accord ; 
mais je crains que ce que vous en connaissez ne mesure que 
quelques centimètres de toutes les dimensions.  

Les pharisiens et les scribes ne connaissaient pas du tout le Sei-
gneur Jésus-Christ, même s’il vivait parmi eux. Ils connaissaient 
bien les Ecritures, mais quand Christ s’est présenté devant eux, ils 
ne l’ont pas reconnu !  

Christ est le Roi du royaume des cieux 

Si vous ne connaissez Christ que dans les Evangiles, ce n'est pas 
suffisant. Beaucoup lisent les Evangiles et savent que Jésus est 
mort pour eux ; ils savent que s’ils croient, ils sont sauvés et pen-
sent qu’ils iront au ciel. Mais c'est tout ce qu'ils savent. Ils ne con-
naissent pas le mystère de la vie. Christ est le Roi ; et quelle sorte 
de roi ? Que veut-il faire ? Il veut établir le royaume des cieux. Ce 
que beaucoup de chrétiens appellent « le ciel » ne correspond pas 
à la Parole de Dieu.  

Le royaume des cieux est tout simplement l'Eglise aujourd'hui. 
L’Evangile que le Seigneur Jésus, ses disciples et Jean-Baptiste ont 
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prêché concernait l’entrée dans le royaume (Mat. 3:2 ; 4:17 ; 10:7). 
L'Evangile de Matthieu nous dit que Christ est le Roi. Quelle sorte 
de Roi est-il ? Alors que tout le peuple l’acclamait comme le Roi, 
il est entré à Jérusalem monté sur un ânon. Ne pensez pas que le 
Seigneur Jésus montait sur un âne tous les jours. Cela s’est pro-
duit une seule fois. Il ne le fera certainement plus. Au contraire, 
quand il descendra du ciel, il sera monté sur un cheval blanc et 
non pas sur un âne (Apoc. 19:11).  

Quel genre de Roi est-il donc ? Il est d’abord venu comme un 
Roi humble pour s'humilier. Mais quand il reviendra, il sera dif-
férent, une épée à deux tranchants sortira de sa bouche et ses 
yeux seront comme une flamme de feu. Son nom sera « Roi des 
rois et Seigneur des seigneurs » (Apoc. 19:16). Il ne se fera plus cru-
cifier, mais il anéantira l'ennemi et toutes les armées du monde 
(v. 17-21). Cela ressemble-t-il à sa première venue ? Ne pensez 
pas qu'il reviendra comme il est venu la première fois. Il y a 2000 
ans, il est venu pour être mis à mort, mais il revient une deuxième 
fois pour exécuter lui-même son jugement ! Est-ce pareil ? Votre 
connaissance de Christ doit devenir plus claire et plus riche au fur 
et à mesure que les jours passent. 
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Lundi  25 décembre 
 
Lecture : Genèse 19 ; Marc 2 

Connaître l’amour de Christ 

Votre expérience de Christ doit devenir de plus en plus riche. Il 
y a beaucoup de choses que nous n'avons pas vues et que nous ne 
connaissons pas. Connaissez-vous l'amour de Christ ? Savez-
vous que son amour surpasse toute connaissance (Eph. 3:19) ? Il 
surpasse ce que l'homme est capable de sonder. Ce qui l’a poussé 
à mourir sur la croix pour vous et pour moi est une grande mani-
festation de son amour. L’Epître aux Hébreux montre que son 
amour est aussi là pour nous châtier. J'ai vu l'amour de beaucoup 
de frères et sœurs, un amour souvent sans discipline, devenir une 
cause de dommages. C'est pourquoi nous avons besoin de la mi-
séricorde du Seigneur. Notre connaissance de Dieu doit devenir 
de plus en plus profonde, sinon notre vie restera toujours au 
même niveau. Mais la vie ne peut pas stagner, elle doit continuer 
à croître. Sinon il n'y aura aucune issue.  

L'Evangile de Matthieu révèle que le Seigneur Jésus est le Roi. 
Mais quel genre de roi est-il ? C’est un Roi qui a traversé la mort, 
qui est ressuscité et qui s’est assis à la droite de Dieu ! Il a été élevé 
sur le trône et il siège bien au-dessus de tout. Nous connaissons 
tous ce verset de Matthieu 28 :18 où Jésus dit que tout pouvoir lui 
a été donné dans le ciel et sur la terre. Cette parole est déjà mer-
veilleuse, mais ce que nous lisons dans Ephésiens 1 l’est encore 
davantage : « Et quelle est envers nous qui croyons l’infinie gran-
deur de sa puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de 
sa force. Il l’a déployée en Christ, en le ressuscitant des morts, et en 
le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes, au-dessus de 
toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute 
dignité, et de tout nom qui peut être nommé, non seulement dans 
le siècle présent, mais encore dans le siècle à venir » (v. 19-21). 
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Mardi  26 décembre 
 
Lecture : Genèse 20 ; Marc 3 

  

Nous soumettre à l’autorité de la Tête 

Mais peut-être vous demandez-vous pourquoi il y a un tel dé-
sordre dans le monde, si Christ est véritablement déjà assis dans 
les cieux, bien au-dessus de tout. Pourquoi le gouvernement à 
Bangkok est-il si désordonné ? Est-il meilleur en Malaisie ou aux 
Philippines ? Ne pensez pas qu'il soit meilleur aux Etats-Unis, il a 
peut-être seulement l’air d’être un peu mieux vu de l’extérieur. 
Alors, qu’attend le Seigneur, tandis qu'il est assis sur le trône ? 
Pourquoi ne commence-t-il pas simplement à régner ? Qu’at-
tend-il donc ? Il attend l'Eglise ! Il ne veut pas régner par lui-
même. Il a été donné comme Tête sur toutes choses à l'Eglise. 
L'Eglise est son Corps, elle est reliée à la Tête. Par conséquent, si 
l'Eglise ne se soumet pas à la Tête, Christ devra encore attendre. 
C'est pourquoi Ephésiens 4:15 nous dit que nous devons croître 
en toutes choses en celui qui est la Tête, Christ. 

Relier cette Tête à ce Corps n'est pas un processus simple. Est-
ce une chose facile ? Que chaque membre soit relié à la Tête, ce 
n'est pas simple du tout ! Regardez votre vie quotidienne : êtes-
vous reliés à la Tête en toutes choses ? Le matin, la Tête vous dit 
de vous lever, mais vous répondez peut-être : « Plus tard! ». C’est 
de la désobéissance. Dans leur vie quotidienne, les membres du 
Corps sont-ils reliés à la Tête ? Comment celui qui est assis sur le 
trône va-t-il conquérir toutes les nations ?  

Ne vous contentez pas de penser : « Il est le Roi, Alléluia ! » Ce 
n'est pas aussi simple. Il est le Chef de l'Eglise et la Tête sur toutes 
choses, mais personne ne veut l'écouter. Que va ressentir le Sei-
gneur, si personne ne l'écoute ?  

C'est pourquoi lorsque vous lisez les Epîtres, dites-lui : « Sei-
gneur, nous voulons entendre ta parole. Nous sommes prêts à 
nous soumettre à ton autorité. » Si nous l’écoutons et lui obéis-
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sons, alors le jour du jugement viendra ! Si vous demandez : « Sei-
gneur, qu’attends-tu encore ? Interviens vite ! », où commencera 
alors le jugement ? Dans la maison de Dieu (1 Pie. 4:17) ! Désirez-
vous toujours qu'il intervienne rapidement ?  

Dans Ephésiens 1:10 il est dit que lorsque les temps seront ac-
complis, toutes choses seront réunies en Christ (littéralement : 
sous la Tête de Christ), celles qui sont dans les cieux et sur la terre. 
Tout sera réuni en lui. Ainsi, lorsque notre obéissance sera par-
faite, le Seigneur viendra s’occuper de toutes choses et conduire 
toutes les nations sous son autorité. Selon nos conceptions, nous 
pensons peut-être que Dieu est simplement Dieu et que par con-
séquent, il peut faire tout ce qui lui plaît. Notre Dieu ne fait pas les 
choses au hasard. La question aujourd'hui est de savoir s’il pourra 
gagner un groupe de personnes qui suivront parfaitement 
l'Agneau partout où il va et qui lui diront : « Seigneur, nous 
sommes prêts, nous voulons t’obéir ». Le problème n’est pas que 
le Seigneur ne nous parle pas, mais c'est que nous ne lui sommes 
pas soumis. Si vous et moi ne lui obéissons pas, que peut-il donc 
dire ? Si quelqu'un ne vous écoute pas, allez-vous continuer à lui 
parler ?  
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Mercredi 27 décembre 
 
Lecture : Genèse 21 ; Marc 4 

  

Christ, notre Roi-Sacrificateur 

Le Psaume 110 est un Psaume de David, qui n'était pas seule-
ment un grand roi mais aussi un grand prophète (Actes 2:29-31). 
Très peu de gens parlent du « prophète David ». On parle plutôt 
du « roi David ». Mais en réalité David est un des prophètes les 
plus importants. Ses prophéties concernant le Seigneur Jésus 
sont vraiment grandes. Il prophétisa que Christ monterait au ciel 
et serait intronisé comme Roi. Est-il facile de faire en sorte que 
l'ennemi de Dieu devienne le marchepied de Christ (Ps. 
110 :1-2) ? Oui, c’est très facile pour Dieu. Il lui suffirait d’un 
souffle, d’une fraction de seconde, pour que le diable se retrouve 
dans cette position. Alors, qu’attend le Seigneur ? Lisons le verset 
4 du Psaume 110 : « L’Eternel l’a juré, et il ne s’en repentira point : 
tu es sacrificateur pour toujours, à la manière de Melchisédek ». 

Le fait que le Seigneur est Roi n'est pas une chose simple. Cela 
pourrait l’être, s’il anéantissait lui-même toutes les nations re-
belles. Il a été facile pour le Seigneur de conduire les enfants 
d’Israël hors d’Egypte dans le bon pays et de le conquérir ; devant 
lui, la muraille de Jéricho s’est effondrée. Gédéon a également 
remporté la victoire très facilement. Les ennemis se sont eux-
mêmes entretués, il n’a même pas eu à combattre. (Juges 7:9-25). 
Mais dans le Psaume 110 il y a deux aspects. Face aux nations, il 
doit effectivement être le Roi. S’il s’agissait pour lui seulement de 
vaincre ses ennemis, ce serait une chose rapidement effectuée. 
Mais il veut en plus que nous soyons avec lui dans la gloire ! C'est 
pourquoi dans la deuxième partie du Psaume 110 nous lisons 
qu’il est sacrificateur pour toujours selon l'ordre de Melchisédek. 
Nous devons connaître ce Roi qui ne règne pas seulement sur 
toutes les nations, mais bien plus encore sur l'Eglise. Cependant, 
vis-à-vis de l'Eglise, il ne règne pas en exerçant brutalement son 
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autorité sur nous ; il manifeste son règne selon l'ordre de Melchi-
sédek, c’est-à-dire par l’approvisionnement de sa vie.  

Pourtant, même si l’on vous propose de la nourriture, il vous 
faut encore fournir vous-mêmes l’effort de la manger. Nous con-
naissons tous des petits enfants qui ne veulent pas manger. Ils ne 
disent même pas « Non merci », mais simplement « Non » et 
ferme la bouche quand la nourriture s’approche. Nous sommes 
en fait exactement comme eux. Nous sommes tout aussi têtus à 
l’égard du Seigneur. Nous disons « Non », et nous ne voulons pas 
de ce qu’il nous donne.  

Face à l'Eglise, notre Seigneur est le Roi, mais c’est un Roi-Sa-
crificateur revêtu d’honneur, un roi sacerdotal, un roi très spécial. 
L'Eglise veut-elle l'écouter ? Il ne vous force pas. De plus, il est un 
sacrificateur très particulier, un sacrificateur selon l'ordre de Mel-
chisédek. 
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Jeudi 28 décembre 
 
Lecture : Genèse 22 ; Marc 5 

  

Christ, notre offrande 

Christ est aussi lui-même le sacrifice, l’offrande. Aaron ne de-
vait pas s’offrir lui-même, il devait seulement sacrifier une chèvre 
ou un autre animal. Mais comment réagiriez-vous en tant que sa-
crificateurs si vous deviez monter sur l'autel pour être offerts 
vous-mêmes en sacrifice ? Christ est à la fois le sacrificateur et le 
sacrifice.  

Lisons encore une fois Hébreux 7:26 : « Il nous convenait, en ef-
fet, d’avoir un souverain sacrificateur comme lui, saint, innocent, 
sans tache, séparé des pécheurs, et plus élevé que les cieux ». Ce sa-
crificateur est saint, sans aucune tromperie. Il est éloigné du pé-
ché, élevé au-dessus des cieux, il est parfait. Lui seul est le véri-
table sacrifice. Appréciez un tel Souverain Sacrificateur, qui est 
aussi le seul sacrifice. Il est à la fois le Roi et le sacrifice. Notre 
Christ est vraiment merveilleux. Il était prêt à se sacrifier, et il est 
allé à la croix, il est devenu notre victime propitiatoire en s’offrant 
lui-même à Dieu (Héb. 9:14). 

Christ sauve parfaitement 
 ceux qui s’approchent de Dieu par lui 

L’Epître aux Hébreux dit qu'il peut sauver parfaitement ceux 
qui s'approchent de Dieu par lui (7:25). Permettez-moi de vous 
demander : Êtes-vous sauvés ? Etes-vous sauvés parfaitement ?  

Dites-vous chaque jour au Seigneur : « Seigneur, viens et sauve-
moi parfaitement, dans ma vie quotidienne ? J’ai encore de mau-
vaises habitudes. J'aime toujours le monde et mon moi. Je trouve 
encore en moi la cupidité, la chair et des pensées qui errent. Sei-
gneur, tu m’as dit que tu pouvais me sauver parfaitement, alors je 
veux l’expérimenter ! » Faites-vous une telle prière ? Si ce n’est 
pas le cas, comment va-t-il vous sauver parfaitement ?  
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Vendredi 29 décembre 
 
Lecture : Genèse 23 ; Marc 6 

Christ est le Roi de paix 

Ce grand Souverain Sacrificateur selon l'ordre de Melchisédek 
est Dieu et le Roi de justice. Il est le Roi de paix. Il ne se contente 
pas de vous apporter la paix, mais il est le Roi de paix.  

La paix est liée à la justice. S'il n'y a pas de justice, alors il y aura 
la guerre. Si tout le monde vivait dans la justice de Dieu, nous se-
rions tous en paix. La justice et la paix forment un couple indisso-
ciable. Le Roi dans l'Eglise est un Roi juste et un Roi de paix.  

Nous avons un tel souverain sacrificateur céleste et royal qui 
veut nous sauver parfaitement. Il est facile d’avoir la doctrine cor-
recte, mais avons-nous vraiment un tel Homme qui règne parmi 
nous, que tout le monde accepte d’écouter et à qui nous permet-
tons d'être Roi ? Allez-vous également lui permettre de vous sau-
ver parfaitement, le laisser pourvoir à vos besoins et marcher au 
milieu de vous ?  

Le Roi que nous présente l’Evangile de Matthieu nous est aussi 
très clairement montré dans les Epîtres. Nous avons besoin de 
croître en toutes choses en Christ, qui est la Tête. Ce n'est pas si 
facile. La doctrine est simple, mais nous avons besoin de nous 
exercer afin d’expérimenter cette réalité. Nous avons besoin de 
l'aide du Saint-Esprit et de la miséricorde de Dieu. 
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Le grand Souverain Sacrificateur céleste  
selon l’ordre de Melchisédek 

Christ est supérieur à tout 

Passons donc du temps à considérer ce Christ glorieux, parce 
que ce point est très important dans les Ecritures. Les quatre faces 
- de lion, d'homme, de bœuf et d’aigle - sont toutes réunies dans 
la personne de ce grand Souverain Sacrificateur. Il n’est pas seu-
lement le Roi, il est aussi le Sacrificateur, et il est là pour nous ser-
vir. Son humanité est parfaite, c'est pourquoi il est qualifié pour 
devenir notre offrande. Dans l’Epître aux Hébreux, il est dit qu’il 
est devenu un homme, qu’il a revêtu l'humanité. En tant 
qu’homme, il était semblable à nous. Il a vécu comme un homme 
et il a été tenté, mais il a été victorieux et sans péché. Il a passé par 
toutes sortes de souffrances et il a appris l'obéissance. Son huma-
nité était parfaite, sans aucune tache, sans péché et elle exprimait 
pleinement la gloire de Dieu. Jésus a vaincu le diable, il a vaincu 
le monde, il a vaincu la chair : il est le Christ victorieux ! C'est 
pourquoi il est dit que ce grand Souverain Sacrificateur appar-
tient à l'ordre de Melchisédek (Ps. 110 :4). Son humanité est par-
faite ; il est vraiment merveilleux.  

Nous voyons dans les Epîtres, surtout dans Hébreux, qu’il est 
bien au-dessus de toutes les autres personnes mentionnées dans 
la Bible. Il est bien supérieur à Moïse et à Josué, beaucoup plus 
grand et plus élevé que les anges. Son service sacerdotal est bien 
plus élevé que celui d'Aaron. Son sacrifice dépasse tous les sacri-
fices d'animaux, et le sang qu'il a versé parle beaucoup mieux que 
le sang d'Abel. Nul ne peut lui être comparé. Son sacerdoce et le 
tabernacle dans lequel il sert sont célestes ; c'est merveilleux ! 
Cette révélation est propre aux Epîtres et n’est pas encore dévoi-
lée en tant que telle dans les quatre Evangiles. 

 



48 
 

Samedi  30 décembre 
 
Lecture : Genèse 24 ; Marc 7 

 
  

Nous approcher du Souverain Sacrificateur 
 chaque jour 

Puisque nous avons un si grand sacrificateur, pourquoi ne pas 
aller à lui ? L’Epître aux Hébreux ne cesse de nous répéter que 
nous devons venir au trône de la grâce et entrer avec assurance 
dans le saint des saints, car le voile a déjà été déchiré. Dans l'An-
cien Testament, le souverain sacrificateur descendant d’Aaron 
était le seul qui pouvait y entrer, et seulement une fois par an. 
Quant à nous, nous pouvons y entrer chaque jour, et pas seule-
ment une fois, mais de nombreuses fois ! Combien de fois avez-
vous le droit d’entrer dans le saint des saints ? Vous pouvez y en-
trer le matin, mais quelques heures plus tard, vous aurez besoin 
d’y retourner. A midi vous y entrez encore, puis de nouveau le 
soir. C’est merveilleux !  

Combien de fois y entrez-vous réellement ? Deux fois par se-
maine seulement ? Et lorsque vous y entrez, combien de temps y 
restez-vous ? Est-ce que vous entrez simplement, contemplez le 
Seigneur une minute, puis prenez déjà congé ? Peut-être ne com-
prenez-vous pas ce que cela signifie, et c’est pour cette raison que 
vous n'appréciez pas à sa juste mesure le fait de vivre dans sa glo-
rieuse présence et de vous tenir devant son trône de miséricorde, 
le trône de la grâce. 
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Dimanche 31 décembre 
 

Lecture : Genèse 25 ; Marc 8 
  

Il peut nous sauver parfaitement 

Nous devons voir que nous avons un Souverain Sacrificateur si 
grand, un Roi céleste. Il peut même nous sauver parfaitement. 
Cependant, vous ne pouvez pas expérimenter un tel salut si vous 
n’entrez pas dans sa présence. La plupart du temps nous sommes 
seulement occupés à courir ça et là, et nous restons à l'extérieur 
du saint des saints. Nous ne prenons pas de temps pour être sau-
vés ! Pourquoi êtes-vous toujours les mêmes après tant d’an-
nées ? Parce que vous n’entrez pas dans le saint des saints. Si vous 
n'entrez pas, comment est-il possible pour le Seigneur de vous 
sauver parfaitement ? Ne pensez pas qu’il vous suffit d’être nés de 
nouveau. Non, ne pensez pas que c’est si simple. Il vous faut venir 
à lui, il vous faut entrer. Si vous n’entrez pas, il n'existe aucun 
moyen pour vous d'expérimenter son salut d’une telle manière. 
Puissions-nous tous voir cela, et voir avant tout notre Seigneur Jé-
sus.  

Il intercède sans cesse pour nous 

Qu’est-il dit dans Hébreux 7:25 ? Qu’il intercède sans 
cesse pour nous ! Priez-vous seulement pour vous-mêmes ? En 
tant que responsables dans l’Eglise, à quel point priez-vous pour 
les frères et sœurs ? Priez-vous quotidiennement pour eux ? Notre 
Seigneur Jésus, en tant que Souverain Sacrificateur, intercède 
constamment pour nous, sans interruption, tous les jours.  

S’il ne priait pas pour vous et pour moi, je ne pense pas que j’au-
rais été capable de venir en Thaïlande aujourd'hui. Je ne sais pas 
où je pourrais être à la place. Savez-vous pourquoi je peux tou-
jours venir en Thaïlande ? Parce qu'il y a un grand Souverain Sa-
crificateur dans les cieux et qu’il se souvient encore de moi dans 
ses prières. Ne pensez pas que je sois tellement performant et que 
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cela me permette de revenir en Thaïlande chaque année. Si c’est 
possible, c’est que quelqu’un est sans cesse en train de prier pour 
moi. C'est le Seigneur qui prie et intercède pour tous, pour cha-
cun d'entre nous. Sinon, pensez-vous que vous seriez encore ici 
dans l’Eglise aujourd'hui ? Ne serons-nous pas déjà partis ? Je re-
mercie le Seigneur pour son intercession incessante. 

 


